

# 活動フラッシュ



子どもたちと一緒に髪の駐車放流  
駐車の皆さんのおかげで河川がきれいに  
なりました。活動ありがとうございました。



【植樹祭】に参加して  
環境保全のため、森林の整備はこれから  
県民参りて取り組まなければなりません。  
子どもたちに美しい自然環境を残す  
のは私たちの務めです。



# 大内りかの議会報告 vol.2



## 省庁との意見交換会

農林水産省常任委員会農農委として出席。  
地政担当を通じた食育の推進などについての利害、施策について意見を交わしました。



## 石破農林水産大臣と

農業政策について、地方の実情をお伝え  
しました。



## NPO法人との意見交換会

女性の投票からの政治意識に高い賛同。  
生の声をしっかりとお聞きすることが  
できました。



## 先端技術のノウハウを視察

オバマ大統領の訪日式で夫人が着用した  
カーディガンの糸は県内の企業で作られた  
ものです。



## 【】に先行販売!

当時のブランド化に向け、PRなど強力な  
戦略が必要です。



## 農業団体との意見交換会

農業生産額3.0兆円達成にはどんな挑  
戦が有効か、現地の声をお聞きしました。



## 畜産試験場にて研究状況を伺う

山形県の美味しい牛丼は今後海外への輸  
出戦略が必要だと思います。



## 【】に販売!

よろしく小林監督!  
その後の練習を今からお祈りします。県民  
おいでお座りしましょう。

# ごあいさつ

平成21年は運動の年でした。県政においては知事が代わり、国政においても政権が交代しました。「政治は一時の停滯も許されない。」と言われますが、まさにそれを実感しております。

県議会議員となってからまもなく3年になりますが、このような歴史的な政治の大転換期に政治に携わっていることをある意味でチャンスであります。幸運だと思っています。今、自分は県民の皆様のために何をすべきなのか。群衆とする政治情勢を見極めながら山形県の道筋べき道を考え、そして、自らのなすべき事を必要に迫られながらも決めていくことができるからです。

今、一番感じていることは、議会のあり方や議員の役割の見直しです。県は国と違って知事も県議も直接選ばれる元老院議員ですから、与党も野党もありません。議会と執行部が競争発展のために協力すべきことは、当然のことながら力を合わせ、一方で、県民の皆様のために議論しなければならないことは、しっかりと議論していくという姿勢が大切だと思っています。

從来のように、県民の皆様のご意見ご要望を県政に繋ぎ、それを政策に反映させることや、県の施策のチェックは議員の仕事として当然のことではあります。今、議員に求められているのは、議会の中で、どのような議論がなされているのか、県議の皆様にしっかりと伝え、ご理解をいただきたい。納得していきたいという「説明責任」という責務だと思います。昨今の政治状況にはとりわけ必要なことだと感じています。

政権が代わると、国の政策により、県や市町村の施策に対する影響が大き過ぎて、身動きがとれなくなる。その現象を今後の政権交代での当たりにしました。「国がどうあっても県としてこれだけはしっかりやっていく。」と言ふ意図のようになりますには、始方への御根絆感謝と財源が確保できるような税の配分など、県のしきみを見直して、しっかりとした始方分権を進めていかなければならぬのではないかでしょう。そうでなければ、都市と始方の格差は一層広がるばかりです。

そのためには、今、議会の役割はこれまで以上に重要です。いきいきと活動ある、魅力的な地方であるためには、県民の皆様の代表である私たち議員がしっかりと皆様の声を吸い上げて、山形県を守っていくなければなりません。私はそのための努力を惜しまず、今後とも日々精進してまいりたいと思っております。

県議会議員 大内 理加



# 農林水産常任委員会

## 緊急！ 七五三掛地区の地滑り対策ドキュメント！



七五三掛地区の地すべり現象を見た時、平成16年の秋から地滑りが起きました。山林への道が圧迫されていたあの巷子はそっくりで、地盤の凹あとのような大きな地割れに、地すべりの恐ろしさを目の当たりにしました。

現地調査後、住民の活動や状況などの前に話を聞き取りました。それをもとに、6月定期例会の林業常任委員会では今後の対応を議論等について実地にて確認されました。

防護柵は、すでに、おべり対策の範囲内に設置されています。

現在は、周辺林区間と土木部が連携し、難波市や国とともに企画・実行して地盤改良や対応工事に取り組んだことが効果を出し、蘇生化しておりますが、今後も若者向けの活動を継続して、住民の皆様の生活再建や富農活支援に取り組んでいかなければなりません。

地すべりが止まらず、今後の生活や世帯の数が計り知れぬ中、住民の心配から「地元の寺澤町は何とか守ってほしい」というお声が

あがこたごと懇ききました。

した。他の場所

所である豊津寺に着けられ、難波市や

国とともに安堵化

したことによる

落ち着いておりま

す。



## 主な質問内容

### 学校給食における 米飯給食の取り組みについて

子ども達が学校給食による炊き立てご飯を食してもらうという型の事業を運営する事はないか。他県では、米飯給食の既設で、しかも、残飯が少なくなったという結果が出ている。子ども達はお米の美味しさを知らせることが将来の需要につながるのではないか。

### さくらんぼ生産の振興策について

①作物栽培が増えていくのに収穫量が上がらない理由は何か。受粉対策などの状況について。

②商品化段階の技術開発の申請状況について。制度の溝通が足りないのではないか。現状対策としては効率的なものと思われる。一歩進むではなく、来年度も対応できない。

③平成24年度以降輸入が解禁になるオーストラリアのタスマニア「紅秀峰」について。影響とその対策を県はどうのように考えているか。



H24年秋正月に県内の市場に並んだタスマニア産の紅秀峰

### 農業用水施設の整備について

- ①農業用水施設の整備における受益者の負担は適正か。農家が減ってきている中で、小規模耕種の整備には受益者の負担が多い。研究作業地に繋がるケースもある。国の補助だけではなく、県独自の支援策はないか。また、基幹水利事業等に係る負担割合を計ける考えはないか。
- ②農業用水は、防火用水などは地盤用水として、また、灌漑用水などとしてその機能が広がってきている。今後、農業用水のあり方についてどのように考えていか。

### 県花へばなの振興について

最近、本物志向により、蘭花が咲いている虹花だが、飛の花としての位置づけをどのように考えているのか。農林水産部だけではなく、県立農業研究センターと連携をとり、県を挙げて取り組んでいただきたい。

### 環境にやさしい農業の推進について

- ①環境にやさしく安全・安心農産物生産推進事業の具体的な取り組みはどのようなものか。
- ②これから花栽培においては、確実にやさしい栽培方法を確立するべきだと思う。県の農業再生戦略にもあるMPS（花き産業競争力強化計画）の推進は、価格や流通において生産者のメリットの確保と農業改革のための普及啓発が必要となるのではないか。
- ④GAPに対する取り組みについて

### 大豆生産について

山形県産の大豆を県内の農業者に使っていただくために、収量の増加や品質の向上に向け、具體的にどのような対策を考えているのか、輸出作物ではあるが、農業の競争力を高めようとする支援のほかに、行政や研究機関、実業者の連携をはかり、実業者のニーズにあった大豆生産体制を確立すべきではない。

#### その他の質問

- ・つばさの板垣路線について
- ・地盤沈下の考え方と、消費者のニーズにあった米の需要について
- ・海内農業へのフィードバックとアンテナショップの利用について

## 景気・雇用対策特別委員会



甲府市20年春は復元、雇用対策特別委員会の委員長を務めさせていただいております。

景気対策は言うまでもなく、県のみならず本県においても重要な課題です。特別委員会では、開会の度に、執行部から本県の雇用情勢や雇用対策について説明を受け、その後政策や施策を中心とした討議が行われています。

特に、「山形県雇用創出一人暮らし」については、「雇用問題が貧弱なもののが急激にあります。長野県や正規雇用にひいていないのではないか」「長野県の雇用が悪化されるよう雇用の流れも止まらなくなっている」など、皆さんの意見がたくさんあって、本当に必要なこととしている人の有効な支援策にならなくてはならないからこそ、雇用状況の改善と合わせながら実現が行われました。

また、高校卒業者の就職内定状況についても、活見な議論が展開されました。（高校生の就職内定状況は会報「開拓かわら版」で紹介）

さらに、夏用請負情勢や金の動向や、経済活性化による県内の農業収入に対する影響と、公共事業の収減による影響で懸念される労務情勢について、障がい者の雇用状況や介護正規雇用労働の実情についてなど、多方面にわたって詳細に議題が提起されました。

何といっても今は景気の回復と雇用の確保が第一です。今後も県の目標のためにしっかりした議論を妨してまいりたいと思います。

## 予算特別委員会（平成20年9月定期会）主な質問内容

### 1. 医療のケアの必要な 子どもたちへの支援等について

人工呼吸器などの医療器具を買っているお子さんのことを、「医療のケアの必要な子ども」と呼んでいます。医療の歩みに伴うかかる多くの一方で、このようにお子さんも増えています。そして、その多くは医療機関ではなく、自宅で生活していますが、医療者が離せません。親の吸引などは医師や看護師のほか、家族が離れてられないために、医療が必要なときに運搬車は運搬車代を負担するものが多めになります。しかし、在宅支援サービスなどはなかなか運んでいませんし、その体制は県内外でも地域性に大きな差があります。医療のケアの必要な子どもたちのところに取り組んでいくのでしょうか。

### 2. 山形県の観光振興について

①観光地における第二次交通の整備について

観光のニーズが団体旅行から、個人旅行、小グループ旅行へと変化してきており、さらに現在、体験型の観光が増えてきていることを考えると、飛行機や新

幹線で山形に乗り立った観光客が県内を移動するための二次交通の整備はこれから山形県の観光をどうする重要な政策だと思います。

②仙台空港アセス鉄道の整備について

県外、海外からの観光客の受け入れを増加させるためには、

仙台空港からのアクセスが重要な点ではないかと考えます。山形県から仙台空港までの直通バスが運行をやめた後、仙台空港から山形県に入ることは、「仙台空港アセス鉄道」に乗ることで、仙台駅までバスか仙山線のどちらかに乗り継ぎをしなければなりません。

空港から西側で山形県に入ることができるのはどうメリットか、観光客にとって、特に外国人観光客にとっては私たちが思っている以上に必要なことだとと思われます。

仙台空港の山形県の利用料、外国人観光客の顧客、仙台空港の利便性。そして、広げての山形県内外の観光振興などとも考慮合せますと、「仙台空港アセス鉄道」の直通乗り入れの課題を真剣に解決していくべき時期だと思われますが、県としてどのような方向性をお持ちでしょうか。

#### その他の質問

・世界文化遺産登録について・オーガニック農業の推進について





## 財政運営の基本的な考え方について

6月補正予算是景気雇用対策が重点なので、予算規模が大きくなりましたが、雇用率と合わせる借金額は175億円、6,400億円と前年6月に比べると、42%ほど増加しました。県財政の中期展望を見てみると、このまま、対策を講じなければ毎年200億円程度の財源不足が生じます。

一方、知事の公約である農業予算の1.5倍、子育て支援の充実、少し歩行距離の拡張などはおこなわれるものが多く、行政実績のためには財源の確保が不可欠です。知事は「事業の見直しと内部努力による経費の節減」で年間50億円の財源を見込んでおりますが、一般財源から50億円を削減するの非常に難しい作業になると予想されます。

財政の中長期展望における歳出削減のすめかたについてお聞かせください。



歳出削減にあたっては、第三者による「行政又立卓議・行政改革推進委員会」を設置し、人件費を合わせて行政経費の節減、効率化の徹底や、新たな行政手続の簡略化などについて、ご意見、ご助言をいただることとしております。

そして、既存事業の見直しを実現に実行することにより、一効率的で効率的な事業体の構築を図り、限られた財源を真に必要な箇所へ重点配分し、メリハリのある予算編成に努めます。



## 病児病後児保育の現状と今後の対策について

病院のかかり始めや病院の巡回際にある子どもを預かってくれるのが「病院保育室」、病院の子どもを預かってくれるのが「病院保育室」ですが、山形県には病院保育室は鶴岡市内に1カ所あるだけで、病院保育室はどこにもない状況です。

「子どもが急に熱を出した時、突然仕事を休むことができない時、預かってほしい」子どもを持つ働く女性にとって大切な問題です。女性の労働力が不可欠な時代に仕事と育児との両立は重要な課題です。

山形県の病児病後児保育の整備に対してどのように方針をお聞かせ下さい。



病院後児保育の実施には、市町村や医療機関との連携、看護師などのスタッフやスパースペースの確保などの課題があります。実際市町がなかなか増えない現状にあります。また、体制不整に対応型の保育所の開設を図るなどに、今年度から病院・病児病後児保育の展開も行うことになった「アマリーリーサポートセンター事業」などを活用しながら、県民のニーズに対応したいと考えています。



## 山形県における外国人の日本語学習支援のあり方について

国際化が進展する中、日本の外国人登録者は平成17年には200万人を突破し、それ以降増え続けています。

世界遺産登録について

世界遺産登録はこれまでの山形県の重要施策に挙げられています。

中止という結局に至った背景には、県民の皆様に世界

# 一般質問

(平成21年6月定例会)



遺産登録の意義や、「山上川の文化的景観」の価値をきちんとお伝えしていないかったことが指摘されると思います。この部分が抜けている以上、県民の皆さんの方に訴えを傾けた上で、世界遺産登録に対する賛否を聞くことに意味がありません。

「山上川の文化的景観」は、白神山地や知床のような「自然遺産」ではなく、山上川が山形県の文化や芸術、産業、経済効果などをもたらした歴史的な「文化の遺産」ということ。人と自然とのかかわりによって生まれた貴重な遺産であること。その遺産が時代を超えて、その姿を今に残していること。そして、そのような価値を持つ川が世界的に標準で少ないということを県民の皆さんにしっかりとお伝えしなければならないから、世界遺産登録の意義は、観光や産業の活性化を目指すものではなく、大切な遺産を守るために将来に確実に継承していくことにあるということを県民の皆さんにご理解いただくことが先決だったのではないかと思います。

吉村知事は、世界遺産登録の意義と「山上川の文化的景観」の価値をどのようにまとめてお手の上での判断をなされたのかお聞かせ下さい。



過去につきましては、赤井洋と申します。個人形態をはじめ、さまざまな文化がたらされた。まさに、(知事)山上川文化の通り、先人が自然との繋わり合いにおいて勝ちうりました。素晴らしい文化財が残されており、文化財の文化的景観調査にいたしまして、高い評価を得てお世話になりました。

國の文化財保護法の制定作業についてでは、さらに進めていきますし、他の国については参考にならせてもらいました。しかし、文化遺産としてのさじかみとした情報を要すると常に一定の方向性が見出されてしまいまして、暫定リスト入り、さらには、世界遺産登録へと進む道のりは、大変厳しいものがあります。世界遺産登録ではないけれども、世界遺産登録の流れで山形県の文化財を守っていく体制を明確に作っていかなければならないと思います。

山形県は、これから、外国人に対する日本語学習支援をどのように構築していくのかお聞かせ下さい。



世界遺産登録という目標を失ったから、山形県の文化財行政が変わるのはないでしょうか。現に平成10年の2億2,700万円あった予算は平成20年には7,800万円減っており、文化財保護が進んでいない状況を示しています。世界遺産登録の流れを擡げても山形県の文化財を守っていく体制を明確に作っていかなければならないのがその方針をお聞かせ下さい。



世界遺産登録推進委員会は中止しますが、「山形の宝」を事業を進めてまいります。この事業は、(教育委員会)県下にある文化財を県民の方々に見てもらおう」とことで、県民に向けて「見ていい」とこと。そして、それを地域ごとに「造りかして」とことの三歩を基本に、地域全般で足下の文化財を大切にしているという取り組みです。住民参加型の文化財の保護活動への支援や地域のシンボルとなる文化財の保存修理工事の促進等を行います。

世界遺産登録推進委員会は中止しますが、「山形の宝」を事業を進めてまいります。この事業は、(教育委員会)県下にある文化財を県民の方々に見てもらおう」とことで、県民に向けて「見ていい」とこと。そして、それを地域ごとに「造りかして」とことの三歩を基本に、地域全般で足下の文化財を大切にしているという取り組みです。住民参加型の文化財の保護活動への支援や地域のシンボルとなる文化財の保存修理工事の促進等を行います。

これからは、農作物だけではなく、花の栽培においても「環境にやさしい」ということが求められているようですね。心の芽が二つ並んで、花の栽培においてもかわらわらず、農業の花が育つに流入しないという花も咲きましたし、病院のお見舞いには誠薫農園のお花を希望するお客様もいるそうです。

花の先端は2ランダで、既に、MPSという環境負荷低減プログラムで取り入れられており、10年後から減農薬を取り組んでいます。今後、海外へ輸出する場合などは、特にMPSの認証制度が欠かせない時刻が来ると思います。

新鮮と並び、口にくるものではないので、なかなか骨董には時間があると思いますが、お花はイメージです。きっと農家の皆さんもご苦労された分、付加価値がつくのではないかと思います。

## レポート 政務調査の現場から…

### 少子化対策先進県福井の病児保育

福井県では、県内に18か所の病児病後児保育施設が設立され、そのほとんどが病院と隣接している。病院の子どもを預かってくれるのが「病院保育室」です。しかし、市町村や医療機関との連携で、安心して病院の子どもを預けることができるようになってきました。また、週に一度の体検日でも小児科の診療は診察してこれまで、医師の子どもを預かってくれるのが「病院保育室」です。受けける市町村の診察室が必要です。しかし、お母さんのために一般的な産業よりも1時間早く診療ができるように隣に設けられています。また、週に一度の体検日でも小児科の診療は診察してこれまで、医師の子どもを預かってくれるのが「病院保育室」です。受けける市町村の診察室が必要です。しかし、お母さんのために一般的な産業よりも1時間早く診療ができるように隣に設けられています。また、週に一度の体検日でも小児科の診療は診察してこれまで、医師の子どもを預かってくれるのが「病院保育室」です。受けける市町村の診察室が必要です。しかし、お母さんのために一般的な産業よりも1時間早く診療ができるように隣に設けられています。また、週に一度の体検日でも小児科の診療は診察してこれまで、医師の子どもを預かってくれのが

病院保育室がなぜ、このような有効な施策を生み出せるのか、担当者はこう言い切りました。「どんなことにも困っているのか、とにかく現場の声を聞くだけです。団の支援があるかないかは関係ありません。必要だと思ったこと

は県単独でもやる。アンケートやニーズ調査も参考にしますが、それだけで事業を組むのは難しい。市町村や県民の声に応えた結果です。」と。

人と人のコミュニケーションはどんな情報伝達にももかみません。本当に親類の生の声を拾う仕組みづくりが求められてるのではないかと感じました。

## 減農薬75%をめざす 環境にやさしいばら園

鹿児島市の鹿児市にある「やのばら園」は、8ha、4,000種類、50,000株のばらを有する巨大

バラ園です。病気になりやすいばら園に、どのような方法で減農薬しているのか。これが探査の目的です。

園長の門田さんはお話を聞いていたうらに、門田さんのばらに対する真摯な姿勢と鹿児市の見出しにかける意図を感じました。

散っているばらや萎れているばらは一輪も残しません。土壤にまばらの花びらにも農薬の検出は一切見られません。辺境の水



# 県政から版

こんな事業が実現しました!!

## 紅花の花摘みで「障がい者と農家のマッチング事業」実現!

紅茶などの紅花加工品の生産量を増やすための一番の課題は紅花の花摘みです。機械化ができないため、花摘みが手作業によくできれば、農家の負担が軽減し、生産量も増えます。白鷹町では、「猫の手隠す」という授業団を観光客に靠って花を摘んでもらっています。1キロ摘んで1500円。もちろん猫の手も借りいたらいい大変だということからのおもimingです。

そこで「平均賃金が月1万円にも及ばない県内の授業団で働く障がい者の皆さんにお手伝いいただいたらどうだろう。」と考え提案させていただきました。

最初の年は延べ人数52人でしたが、平成22年は222人の障がい者の皆さんから応募を頂いています。収入額だけではなく、生産者とふれあいながらの野外での作業は気持ちよく、やりがいを持ってお手伝いいただいているようです。コツコツと熱心に働く姿は農家にも好意を持たれており、紅花生産にとって大きな繩力になりそうです。

そして、この取り組みを契機に農が農作業の労働力をして農家と障がい者を仲介する「マッチング事業」をはじめました。人手不足と仕事不足、お互いのニーズがぴったりあったこの事業が、農家の負担軽減だけでなく、障がい者の生きがいづくりにつながることを期待しています。



## 障がい者による農業支援への取り組み「農業応援授業戦」

お問い合わせ先 村山障害者就業・支援センター 山形市江坂 1-9-26 TEL 023-682-0210

\*各農畜産組合農業技術普及課等との歩合率を紹介、仲介してます。

## 小児救急電話相談が日曜・祝日も!

これまで、月曜日から土曜日までの午後7時から10時まで行われていた県の小児救急電話相談が、日曜・祝日に拡充されました。

医療機関が休診する日曜・祝日にこそ子どもを持つ家庭が一番電話相談が必要としていること、また、誰にも相談ができない深夜にこそ電話相談が必要ではないかということを少子高齢化対策特別委員会で2年かけて質問させていただきました。

全国の医療を見てみると、日曜・祝日に行っていないのは、わずか2割程度。他県では4時間体制もあります。県側からは「厳しい財政状況と電話相談にあたる看護師さんの人員の確保が難しく」という苦労をいたいでおりました。「抱き合がてて、なぜ山形県ができるのか」「子育てるなら山形県」とは名ばかりではないかなどと感心の言葉も申し上げましたが、この度の拡充は本当に感心と想っております。時間帯は変わりましたが大きめな前進でした。

3世代同居が減って、相談できる家族がそばにいないことが多く、更に少子化が進む中で、はじめて子どもを持つ親にとっては、子どもに急性発病の変化が起きた時、電話一本で専門家に相談できるシステムは本当にありがたいものですね。また、夜間救急が集中する医療現場にとって、この電話相談はトリアージの役割を果たしてくれるのではないかとうか。

今後とも少しでも安心して子どもを抱き、育てることができる環境づくりのために皆様のお手本を踏まえ、政策に反映させてまいりたいと思います。

\*トリアージ手順の最終段階が発生した場合、緊急連絡によって救命の権限を決めること。

住民票  
小児救急電話相談事業  
9月1日から日曜・祝日も!

#8000  
023-633-0299

緊急対策!

## 高校生の就職内定対策で企業に奨励金30万円!

ご存じの通り、現在、国、県とともに景気回復対策は喫緊の課題です。

厳しい経済状況のあおりを受けて、高校を卒業する生徒が就職内定をもらえないという現状が続いています。平成22年には県内の就職を希望する卒業予定者の内定率が平成21年11月末の時点でも65%、前年と比べるとマイナス9.1%で、681人の生徒の就職先が決まりません。前途々たる若者方に働く場がないといふ状況は現実としても回避しなければなりません。

景気・雇用対策特別委員会では、学校教育復興の努力だけでは解決が難しい。内定を出したくても出せない厳しい現状にある企業の支援が必要ではないか。是非、県の有効な施策を求めるという声が上がりました。

そして、平成21年の12月定期会において、県内外就職を希望する高校卒業予定者を探求内定した中小企業に奨励金が支給されるという緊急対策が議論されました。この施策が功を奏し、一人でも多くの高校生が意欲を持って仕事ができます

ように、そして、内定採用された高校生は、社会人としての自覚を持ち、一日も早く企業の戦力となって働き続けて下さることを期待しています。

### 高校卒業予定者の内定率向上への緊急対策

支給対象となる企業—平成21年12月2日から

平成22年2月末までに内定し、

4月に採用した中小企業

対象人数——100人

内定要請金——15万円（内定時一人当たり）

採用賞賛金——15万円（4月採用後4~6月の各月5万円）

## りがのひとりごと

### B級グルメの威力

「底辺派にご当地グルメ大集合!」こんなキャッチフレーズののぼり旗につられて会場に入ったら、「姫路 食博 2009」が行われています。52店舗が出店し、800席の飲食スペースが設けられています。

さらに、今メディアで話題のB級グルメブランプリ「B-1グラムブランプリ」の出場チームも出店しているという豪華版。有名な「姫路あん」はあでん横丁に



12店舗勢ぞろい。ホルモンうどんに明石焼き、カツオの牡蠣入りあん焼(ぎ)、とてやさ、とうふちくわー。会場は老若と家族連れでごった返していました。「凄い…」一休3日間でどれくらいの人気を得るのだろう。私をはじめ、兵庫県人だけないことは確です。

一方、広島県の尾道では、小雨が降っているがいい。展望台は貸し切り。古寺めぐりのコースは閑散としているのに、尾道ラーメンで有名なお店はお盆前日までの長蛇の列。広島のお好み焼き、島豚のあらご飯、いざれもしかり。

私は山形県のB級グルメやご当地グルメも決して負けではないと思います。種類だけでも、庄内には舟介

しのラーメン、巻上はもつラーメン、巻屋には米沢ラーメン、村山には冷やしラーメン。そして、冷たい青そばや奥中華もあります。それに学煮や納豆汁、どんどん汁、きのこ汁など。もし、一同に集められるようだったら、姫路に負けないくらい美味しい食博ができるかもしれません。P.R.じでいい、B級グルメやご当地グルメで観光客を楽しませるかもしれない。山形県で「県内のB級グルメ大集合」なんていライべントがあったら、県内外の若者が駆け足りるかも…。今、B級グルメは駆け足りれない。



## 大内りか事務所

〒990-2171 山形市七浦 564

☎ 023-681-5225 FAX 023-684-8503

発行者 / 大内理加 平成22年1月

■ご意見をお聞かせください（FAX・メールでいただければ幸いです）

<http://www.ouochirika.com/>

ホームページで日頃の活動を公開していますのでご覧ください。

大内りか

検索